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30-10-2023  

SÉANCE EXTRAORDINAIRE DU CONSEIL MUNICIPAL DE SAINT-FÉLIX-DE-VALOIS, 
TENUE LE 30 OCTOBRE 2023 À 20 H, À LAQUELLE SONT PRÉSENTS : 

 

Membres du conseil : 
M. Patrice Ayotte, district no 1; 
M. Daniel Ricard, district no 2; 
Mme Sophie Lajeunesse, district no 3; 

M. Pierre Lépicier, district no 4; 
Mme Ingrid Haegeman, district no 5; 
M. Luc Ducharme, district no 6; 

Assistent également Mme Audrey Boisjoly, présidente et mairesse, et M. Jeannoé Lamontagne, directeur 
général/greffier-trésorier. 
Mme Marine Revol, directrice générale adjointe/greffière-trésorière adjointe, est absente. 
 
L’AVIS DE CONVOCATION A ÉTÉ SIGNIFIÉ AUX MEMBRES DU CONSEIL TEL QUE REQUIS À 
L’ARTICLE 153 DU CODE MUNICIPAL DU QUÉBEC. 
 
LA MAIRESSE CONSTATE LE QUORUM ET OUVRE LA SÉANCE EXTRAORDINAIRE À 20 H. 

631-2023 
Ordre du jour 

Sur la proposition de la conseillère Ingrid Haegeman, appuyée par le conseiller Luc 
Ducharme, il est résolu que l’ordre du jour suivant soit adopté ainsi : 

 
1. Adoption de l’ordre du jour; 
2. Période de questions;  
3. Achat d’une couronne pour le jour du Souvenir – Légion Royale Canadienne; 
4. Octroi de contrat – Acquisition pompe et moteur de 15 hp pour le puits 1-95; 
5. Octroi de contrat – Acquisition pompe et moteur de 1 hp pour le puits de l’aqueduc 

Belleville; 
6. Octroi de contrat – TP-IN23.11-2023 – Remplacement et nettoyage de ponceaux sur le 

Chemin de la rivière l’Assomption; 
7. Contribution financière à titre de compensation – TP-IN09.01-2023 Prolongement 

Henri-L.-Chevrette; 
8. Octroi de contrat – Remplacement du ponceau PNC-222 sur le rang des Forges; 
9. Adoption - Règlement n°487-2023 visant à agrandir la zone Re1-2 à même la zone 

Vi1-1, à agrandir la zone Re1-15 à même la zone PuCo1-1 et à intégrer des dispositions 
relatives au bruit routier; 

10. Adoption - Règlement n°490-2023 visant à créer les zones Pu1-1, Re3-1 et Re4-8 à 
même la zone Re1-25 et à modifier les normes applicables à ces zones; 

11. Adoption – Lettre d’entente n°22 – postes préposé(e) à la bibliothèque – Autorisation 
de signature; 

12. Affichage de deux postes – Préposé(e) à la bibliothèque (28 heures / 32 heures); 
13. Adoption – Entente de gestionnaire délégué CRAPO pour les 4 vendredis en musique 

2024 – Autorisation de signature; 
14. Octroi de contrat d’entretien des sentiers plein-air – Sentiers de ski de fond et 

Stationnement-Halte d’accueil – saisons 2023-2024 à 2025-2026; 
15. Octroi de contrat d’entretien des sentiers plein-air – Sentiers de vélos à pneus 

surdimensionnés – saisons 2023-2024 à 2025-2026; 
16. Octroi de contrat d’entretien des sentiers plein-air – Sentiers de ski de fond 

« Faubourg » et sentier adapté – saison 2023-2024; 
17. Octroi de contrat – blanchiment, lignage et confection des logos sur la patinoire 

réfrigérée; 
18. Affichage – Poste d’inspecteur(trice) en bâtiment et environnement; 
19. Levée de la séance. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
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Point no 2 
Période de questions 

La mairesse invite les citoyens et citoyennes à la période de questions. 
 
632-2023 
Achat d’une couronne 
pour le jour du Souvenir 
Légion Royale Canadienne 

Sur la proposition de la conseillère Ingrid Haegeman, appuyée par le conseiller Daniel 
Ricard, il est résolu d’autoriser une dépense de 150,00 $ pour l’achat d’une couronne afin 
de souscrire à la campagne du Coquelicot en mémoire de nos anciens combattants pour le 
jour du Souvenir, auprès de la Légion royale canadienne. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
Je soussigné, greffier-trésorier, certifie que la Municipalité dispose des crédits suffisants à 
ces dépenses. 
 
______________ 

 
633-2023 
Octroi de contrat 
Acquisition pompe et 
moteur de 15 hp pour 
le puits 1-95 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Saint-Félix-de-Valois souhaite faire 
l’acquisition d’une pompe et d’un moteur de 15 hp pour le puits 
1-95; 

 
CONSIDÉRANT QUE des demandes de prix ont été effectuées en conformité avec le 

Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle; 
 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition du conseiller Pierre Lépicier, appuyée par le conseiller Luc Ducharme, il 
est résolu, conformément au Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle, d’acquérir une 
pompe et un moteur de 15 hp pour le puits 1-95 auprès de Les Entreprises B. Champagne, au 
montant de 11 000,00 $ plus les taxes applicables. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
Je soussigné, greffier-trésorier, certifie que la Municipalité dispose des crédits suffisants à 
ces dépenses. 
 
______________ 

 
634-2023 
Octroi de contrat 
Acquisition pompe et 
moteur de 1 hp pour 
le puits de l’aqueduc 
Belleville 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Saint-Félix-de-Valois souhaite faire 
l’acquisition d’une pompe et d’un moteur de 1 hp pour le puits de 
l’aqueduc Belleville; 

 
 CONSIDÉRANT QUE des demandes de prix ont été effectuées en conformité avec le 

Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle; 
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(suite de la résolution 634-2023) 
 
 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition du conseiller Pierre Lépicier, appuyée par la conseillère Ingrid Haegeman, 
il est résolu, conformément au Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle, d’acquérir 
une pompe et un moteur de 1 hp pour le puits de l’aqueduc Belleville auprès de Les 
Entreprises B. Champagne, au montant de 1 800,00 $ plus les taxes applicables. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
Je soussigné, greffier-trésorier, certifie que la Municipalité dispose des crédits suffisants à 
ces dépenses. 
 
______________ 

 
635-2023 
Octroi de contrat 
TP-IN23.11-2023 
Remplacement et nettoyage 
de ponceaux sur le 
Chemin de la rivière 
l’Assomption  

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Saint-Félix-de-Valois doit procéder au 
remplacement et au nettoyage de deux ponceaux sur le Chemin 
de la rivière L’Assomption (TP-IN23.11-2023); 

 
CONSIDÉRANT QUE des demandes de prix ont été effectuées en conformité avec le 

Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle; 
 
CONSIDÉRANT QUE quatre (4) soumissions ont été déposées à l’intérieur du délai 

alloué à ces fins; 
 
CONSIDÉRANT QUE ces soumissions se résument comme suit : 
 
 

Nom de l'entreprise Prix forfaitaire 
Excavation Jérémy Forest inc. 43 375,00 $ 
Construction et Pavage Généreux inc. 71 598,58 $ 
Construction Moka inc. 72 230,00 $ 
Sintra inc. 129 160,00 $ * 

 
*La soumission de Sintra inc. ne peut être retenue puisqu’elle se situe au-delà du seuil 
d’appel d’offres obligatoire. 
 
 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition du conseiller Patrice Ayotte, appuyée par le conseiller Pierre Lépicier, il 
est résolu, conformément au Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle, d’accepter la 
soumission de l’entreprise Excavation Jérémy Forest inc. en tant que plus bas 
soumissionnaire conforme pour le remplacement et le nettoyage de deux ponceaux sur le 
Chemin de la rivière l’Assomption (TP-IN23.11-2023), pour un montant total de 43 375,00 $ 
plus les taxes applicables. 
 
Ce montant sera pris à même les surplus accumulés du Fonds général. 
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(suite de la résolution 635-2023) 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
Je soussigné, greffier-trésorier, certifie que la Municipalité dispose des crédits suffisants à 
ces dépenses. 
 
______________ 

 
636-2023 
Contribution financière 
à titre de compensation 
TP-IN09.01-2023 
Prolongement de la rue  
Henri-L.-Chevrette 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Saint-Félix-de-Valois a soumis au Ministère 
de l’Environnement, de la Lutte contre les changements 
climatiques, de la Faune et des Parcs une demande d’autorisation 
dans le cadre du projet de prolongement des infrastructures de la 
rue Henri-L.-Chevrette (TP-IN09.01-2023); 

 
CONSIDÉRANT QUE les activités nécessaires à la réalisation du projet comportent des 

travaux qui affectent un milieu hydrique; 
 
CONSIDÉRANT QUE la délivrance de l’autorisation demandée est subordonnée au 

paiement d’une contribution financière pour compenser l’atteinte 
aux milieux humides et hydriques; 

 
CONSIDÉRANT QU’ un avis de contribution financière à titre de compensation a été 

établi conformément à l’article 6 du Règlement sur la 
compensation pour l’atteinte aux milieux humides et hydriques 
(RCAMHH); 

 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition du conseiller Pierre Lépicier, appuyée par la conseillère Sophie 
Lajeunesse, il est résolu de verser au Ministère de l’Environnement, de la Lutte contre les 
changements climatiques, de la Faune et des Parcs une contribution financière à titre de 
compensation dans le cadre du projet de prolongement des infrastructures de la rue Henri-
L.-Chevrette (TP-IN09.01-2023), pour un montant total de 44 076,08 $. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
Je soussigné, greffier-trésorier, certifie que la Municipalité dispose des crédits suffisants à 
ces dépenses. 
 
______________ 

 
637-2023 
Octroi de contrat 
Remplacement du ponceau 
PNC-222 sur le rang 
des Forges 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Saint-Félix-de-Valois doit procéder au 
remplacement du ponceau PNC-222 sur le rang des Forges; 

 
CONSIDÉRANT QU’ une demande de prix a été effectuée en conformité avec le 

Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle; 
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(suite de la résolution 637-2023) 
 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition du conseiller Luc Ducharme, appuyée par le conseiller Patrice Ayotte, il 
est résolu, conformément au Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle, d’accepter la 
soumission de l’entreprise Excavation Jérémy Forest inc. pour le remplacement du ponceau 
PNC-222 sur le rang des Forges, pour un montant total de 73 500,00 $ plus les taxes 
applicables. 
 
Ce montant sera pris à même les surplus accumulés du Fonds général. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
Je soussigné, greffier-trésorier, certifie que la Municipalité dispose des crédits suffisants à 
ces dépenses. 
 
______________ 

 
638-2023 
Adoption 
Règlement no 487-2023 
visant à agrandir la zone 
Re1-2 à même la zone Vi1-1, 
à agrandir la zone Re1-15 à 
même la zone PuCo1-1 et à 
intégrer des dispositions 
relatives au bruit routier 

CONSIDÉRANT QUE préalablement à la tenue de la séance, chacun des membres du 
conseil a reçu une copie du Règlement no 487-2023 visant à 
agrandir la zone Re1-2 à même la zone Vi1-1, à agrandir la zone 
Re1-15 à même la zone PuCo1-1 et à intégrer des dispositions 
relatives au bruit routier; 

 
CONSIDÉRANT QUE tous les membres du conseil présents déclarent avoir lu le 

règlement et renoncent à sa lecture; 
 
CONSIDÉRANT QUE le règlement a été déposé conformément à la Loi; 
 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition de la conseillère Sophie Lajeunesse, appuyée par le conseiller Patrice 
Ayotte, il est résolu que le Règlement no 487-2023 visant à agrandir la zone Re1-2 à même 
la zone Vi1-1, à agrandir la zone Re1-15 à même la zone PuCo1-1 et à intégrer des 
dispositions relatives au bruit routier soit adopté. 
 
Ce règlement se trouve dans le dossier du Règlement no 487-2023. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
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639-2023 
Adoption 
Règlement no 490-2023 
visant à créer les zones 
Pu1-1, Re3-1 et Re4-8 
à même la zone Re1-25 
et à modifier les normes 
applicables à ces zones 

CONSIDÉRANT QUE préalablement à la tenue de la séance, chacun des membres du 
conseil a reçu une copie du Règlement no 490-2023 visant à créer 
les zones Pu1-1, Re3-1 et Re4-8 à Re4-11 à même la zone Re1-
25 et à modifier les normes applicables à ces zones; 

 
CONSIDÉRANT QUE tous les membres du conseil présents déclarent avoir lu le 

règlement et renoncent à sa lecture; 
 
CONSIDÉRANT QUE le règlement a été déposé conformément à la Loi; 
 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition de la conseillère Sophie Lajeunesse, appuyée par le conseiller Pierre 
Lépicier, il est résolu que le Règlement no 490-2023 visant à créer les zones Pu1-1, Re3-1 et 
Re4-8 à Re4-11 à même la zone Re1-25 et à modifier les normes applicables à ces zones soit 
adopté. 
 
Ce règlement se trouve dans le dossier du Règlement no 490-2023. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 

 
640-2023 
Adoption 
Lettre d’entente no 22 
postes de préposé(e) à la 
bibliothèque – Autorisation 
de signature 

CONSIDÉRANT QUE des changements ont été apportés aux conditions applicables aux 
deux postes de préposé(e) à la bibliothèque, relevant du directeur 
du Service des loisirs, de la culture et de la vie communautaire; 

 
CONSIDÉRANT QUE la convention collective actuellement en vigueur doit prévoir les 

conditions applicables à ces postes; 
 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition de la conseillère Ingrid Haegeman, appuyée par le conseiller Daniel 
Ricard, il est résolu d’adopter la lettre d’entente no 22 relative aux conditions applicables aux 
postes de préposé(e) à la bibliothèque, celle-ci abrogeant la Lettre d’entente no 17, et 
d’autoriser la mairesse et le directeur général à signer la lettre d’entente no 22 pour et au nom 
de la Municipalité de Saint-Félix-de-Valois. 
 
Cette lettre d’entente se trouve dans le dossier 305-110. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
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641-2023 
Affichage de deux postes 
Préposé(e) à la bibliothèque 
(28 heures / 32 heures) 

CONSIDÉRANT l’adoption de la lettre d’entente no 22 relative aux conditions 
applicables aux postes de préposé(e) à la bibliothèque; 

 
CONSIDÉRANT QU’ il y a lieu de procéder à l’affichage des postes de préposé(e) à la 

bibliothèque selon les modalités établies dans la lettre d’entente 
no 22; 

 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition de la conseillère Ingrid Haegeman, appuyée par le conseiller Patrice 
Ayotte, il est résolu d’autoriser le directeur du Service des loisirs, de la culture et de la vie 
communautaire à procéder à l’affichage des deux postes permanents de préposé(e) à la 
bibliothèque. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 

 
642-2023 
Adoption 
Entente de gestionnaire 
délégué CRAPO 
pour les 4 vendredis 
en musique 2024 
Autorisation de signature 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Saint-Félix-de-Valois souhaite conclure une 
entente de gestionnaire délégué avec le Centre régional 
d’animation du patrimoine oral de Lanaudière (CRAPO) dans le 
cadre de son événement « Vendredis en musique 2024 »; 

 
CONSIDÉRANT QU’ il y a lieu d’autoriser un de ses représentants à signer tout 

document requis dans le cadre de cette entente de gestionnaire 
délégué; 

 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition de la conseillère Sophie Lajeunesse, appuyée par la conseillère Ingrid 
Haegeman, il est résolu de certifier que M. Olivier Roussel, directeur du Services des loisirs, 
de la culture et de la vie communautaire, est dûment autorisé à signer tout document relatif à 
une entente de gestionnaire délégué avec le Centre régional d’animation du patrimoine oral 
de Lanaudière (CRAPO) pour son événement « Vendredis en musique 2024 », pour un 
montant total de 4 340 $ plus les taxes applicables. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
Je soussigné, greffier-trésorier, certifie que la Municipalité dispose des crédits suffisants à 
ces dépenses. 
 
______________ 
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643-2023 
Octroi de contrat d’entre- 
tien des sentiers plein air 
Sentiers de ski de fond et 
Stationnement et Halte 
d’accueil – saisons 
2023-2024 à 2025-2026 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Saint-Félix-de-Valois doit procéder à 
l’entretien hivernal des sentiers de ski de fond, du stationnement 
et de la Halte d’accueil pour les saisons 2023-2024 à 2025-2026; 

 
CONSIDÉRANT QUE des demandes de prix ont été effectuées en conformité avec le 

Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle; 
 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition du conseiller Daniel Ricard, appuyée par la conseillère Sophie Lajeunesse, 
il est résolu, conformément au Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle, d’accepter 
la soumission de Les Entreprises Yanick Harnois inc. pour l’entretien hivernal des sentiers 
de ski de fond, du stationnement et de la Halte d’accueil pour les saisons 2023-2024 à 2025-
2026, pour un montant total de 18 300 $ plus les taxes applicables. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
Je soussigné, greffier-trésorier, certifie que la Municipalité dispose des crédits suffisants à 
ces dépenses. 
 
______________ 

 
644-2023 
Octroi de contrat d’entre- 
tien des sentiers de vélos 
à pneus surdimensionnés 
saisons 2023-2024 à 
2025-2026 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Saint-Félix-de-Valois doit procéder à 
l’entretien hivernal des sentiers de vélos à pneus surdimensionnés 
pour les saisons 2023-2024 à 2025-2026; 

 
CONSIDÉRANT QUE des demandes de prix ont été effectuées en conformité avec le 

Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle; 
 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition du conseiller Daniel Ricard, appuyée par le conseiller Pierre Lépicier, il 
est résolu, conformément au Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle, d’accepter la 
soumission de Les Entreprises Yanick Harnois inc. pour l’entretien hivernal des sentiers de 
vélos à pneus surdimensionnés pour les saisons 2023-2024 à 2025-2026, pour un montant 
total de 13 800 $ plus les taxes applicables. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
Je soussigné, greffier-trésorier, certifie que la Municipalité dispose des crédits suffisants à 
ces dépenses. 
 
______________ 
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645-2023 
Octroi de contrat d’entre- 
tien des sentiers plein air 
Sentiers de ski de fond 
« Faubourg » et sentier 
adapté, saison 2023-2024 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Saint-Félix-de-Valois doit procéder à 
l’entretien hivernal des sentiers de ski de fond « Faubourg » et du 
sentier adapté pour la saison 2023-2024; 

 
CONSIDÉRANT QUE des demandes de prix ont été effectuées en conformité avec le 

Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle; 
 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition du conseiller Daniel Ricard, appuyée par la conseillère Sophie Lajeunesse, 
il est résolu, conformément au Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle, d’accepter 
la soumission de Les Entreprises Yanick Harnois inc. pour l’entretien hivernal des sentiers 
de ski de fond « Faubourg » et du sentier adapté pour la saison 2023-2024, pour un montant 
total de 4 135 $ plus les taxes applicables. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
Je soussigné, greffier-trésorier, certifie que la Municipalité dispose des crédits suffisants à 
ces dépenses. 
 
______________ 

 
646-2023 
Octroi de contrat 
Blanchiment, lignage et 
logos sur la 
patinoire réfrigérée 

CONSIDÉRANT QUE la Municipalité de Saint-Félix-de-Valois doit procéder à la 
peinture, au lignage et aux logos sur la patinoire réfrigérée; 

 
CONSIDÉRANT QUE des demandes de prix ont été effectuées en conformité avec le 

Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle; 
 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition de la conseillère Sophie Lajeunesse, appuyée par le conseiller Daniel 
Ricard, il est résolu, conformément au Règlement 366-2018 sur la gestion contractuelle, 
d’accepter la soumission de l’entreprise Technicien de glace inc. pour la peinture, le lignage 
et les logos de la patinoire réfrigérée, pour un montant total de 4 581,00 $ plus les taxes 
applicables. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 
 
Je soussigné, greffier-trésorier, certifie que la Municipalité dispose des crédits suffisants à 
ces dépenses. 
 
______________ 
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647-2023 
Affichage 
Poste d’inspecteur(trice) 
en bâtiment et  
environnement 

CONSIDÉRANT la réception de la lettre de démission de l’inspecteur en bâtiment 
et en environnement; 

 
EN CONSÉQUENCE, 
 
Sur la proposition de la conseillère Sophie Lajeunesse, appuyée par le conseiller Pierre 
Lépicier, il est résolu de permettre à la directrice du Service d’urbanisme de procéder à 
l’affichage d’une offre d’emploi pour un poste permanent à temps plein pour un(e) 
inspecteur(trice) en bâtiment et environnement. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS 

 
648-2023 
Levée de la séance 
 Sur la proposition du conseiller Pierre Lépicier, il est résolu que la présente séance soit levée 

à 20 h 15. 
 
 
 
 
   
Audrey Boisjoly  Jeannoé Lamontagne 
Mairesse  Directeur général/greffier-trésorier 

  
 « Je, Audrey Boisjoly, atteste que la signature du présent procès-verbal équivaut à la signature par 

moi de toutes les résolutions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du Code municipal ». 


	Ce règlement se trouve dans le dossier du Règlement no 487-2023.
	Ce règlement se trouve dans le dossier du Règlement no 490-2023.

